Pendant près de trois semaines l'antipyrine est ainsi ordonnée et administrée, et toujours avec le même succès immédiat. Au bout de trois semaines on peut diminuer la dose graduellement chaque jour, puis cesser tout-à-fait, la douleur ayant à peu près cessé. Le traitement mercuriel a été continué tout le temps, et c'est sans doute grâce à lui que les douleurs ont graduellement diminué d'intensité. Quant à l'antipyrine, il est impossible de mettre en doute son efficacité comme analgésique dans le cas présent. Les deux doses (de 15 à 50 grains chacune) faisaient disparaître toute trace de souffrance en moins de deux heures.

Obs. 11.—Mary M.—30 ans, femme du précédent—non syphilitique, à souffert de tie douloureux depuis deux ans, les accès survenant en général deux ou trois fois par mois. L'antipyrine, à dose de 20 grains donnés an moment de l'accès, a amené un soulagement complet en une heure et demie. Il n'a pas été nécessaire de répéter la dose. Le lendemain. retour de la douleur; 20 grains d'antipyrine; même résultat satisfaisant; au bout de quatre jours de ce traitement, la névralgie a disparu.

36, rue St-Denis.

## REVUE TRIMESTRIELLE

DE

## THERAPEUTIQUE ET DE MATIERE MEDICALE,

par H. E. DESROSIERS, M. D.,

professeur à l'Université Laval, Montréal, médecin de l'hôpital Notre-Dame.

Antipyrine et douleur— Valeur thérapeutique du salol—Le naphtalol—Diète lactée : ses inconvénients en général : son emploi dans l'albuminurie—De l'oxyde de zinc dans le traitement des diarrhées —Elimination des médicaments par la glande mammaire—Du traitement de la coqueluche par le grindelia robusta—La quinine contre les douleurs post-puerpérales—La sténocarpine.

Antipyrine et douleur.—M. le professeur Germain Sée continue d'expérimenter la valeur thérapeutique de l'antipyrine comme analgésique, et a communiqué à l'Académie des sciences les résultats de ses recherches. Dans la céphalée, migraine, céphalalgie des adolescents, tic douloureux, il a obtenu des résultats très satisfaisants, notamment dans la migraine. Quarante-deux malades, la plupart âgés de 18 à 45 ans, ont pris l'antipyrine au début de l'accès, un gramme au réveil, et un gramme une heure après, et chez tous, après la deuxième dose, l'accès, qui habituellement durait

mig